

APPRENDRE LE FRANÇAIS AUX ENFANTS

LA FICHE

Comment apprendre le français aux enfants? Y a-t-il des cours de FLE pour enfants sur Français avec Pierre? Voilà le genre de questions qu'on me pose souvent! C'est pour y répondre que j'ai fait cette vidéo où je présente une **méthode simple, efficace et gratuite** pour apprendre une langue à des enfants!

1. Pourquoi apprendre le français aux enfants?

Apprendre une langue étrangère dès le plus jeune âge est une vraie chance pour les enfants!

- Il existe <u>plein de bonnes raisons</u> d'apprendre le français: pour **travailler**, **voyager**, **communiquer**, **apprendre**, **se faire plaisir!** Dans le monde d'aujourd'hui, être **bilingue**, **trilingue** ou même <u>polyglotte</u> est un grand avantage! C'est pourquoi de plus en plus de **parents** souhaitent que leurs **enfants** connaissent **plusieurs langues étrangères**, dont le **français**, qui est la seule langue, avec l'anglais, à être parlée sur les 5 continents!
- Comme je l'expliquais dans <u>cet article</u>, il y a **différentes méthodes** pour apprendre le français. Tout dépend de la **personne**, de sa **motivation**, de ses **objectifs** et... de son **âge**! En effet, on n'apprend pas le français de la même façon quand on est un <u>adulte qui débute</u> ou un **enfant qui a entre 3 et 12 ans**! Apprendre le français aux enfants demande une approche spécifique.
- En effet, le cerveau d'un enfant est différent de celui d'un adulte ou d'un adolescent. Il faut donc adapter l'apprentissage en fonction de ses capacités cognitives. On sait par exemple qu'il est beaucoup plus facile pour les jeunes enfants de reproduire les sons d'une langue étrangère que pour les adultes. Si votre enfant a une meilleure prononciation française que vous, c'est donc normal! :-)

2. Une méthode simple et efficace pour apprendre une langue aux enfants

Vos enfants passent du temps devant les **écrans**? Profitez-en pour leur faire **apprendre le français sans effort**!

 Aujourd'hui, les écrans font partie de notre quotidien et de celui des enfants. Télévision, tablette, smartphone, console de jeu... Les nouvelles générations grandissent au contact de ces outils technologiques qu'ils maitrisent de plus en plus tôt. Pourquoi ne pas les mettre à profit pour les aider à apprendre une langue étrangère?

- Notre méthode est simple: il s'agit, dès que les enfants se retrouvent devant un écran, dès les premières images, de leur proposer uniquement des choses en français ou dans la langue étrangère que vous souhaitez qu'ils apprennent. C'est une méthode que Noemi et moi avons expérimentée avec nos trois enfants pour leur faire apprendre l'anglais. Et ça a marché! Aujourd'hui, tous les trois sont trilingues: ils ont appris l'espagnol avec leur mère, le français avec leur père et l'anglais avec YouTube, comme je dis souvent pour plaisanter!
- Pour que cette méthode fonctionne, il ne faut pas faire de compromis: si vous commencez à leur montrer des choses dans leur langue maternelle, ils ne voudront plus regarder des programmes en langue étrangère, ils préféreront évidemment la langue qu'ils maitrisent le mieux! Donc si vous voulez que vos enfants apprennent le français sans effort, montrez-leur des programmes en français, et seulement en français!

3. Outils et conseils pour apprendre le français aux enfants

Voici quelques **conseils supplémentaires** pour aider les enfants à **apprendre le français** plus facilement.

- D'abord, il faut choisir des <u>outils</u> adaptés à l'âge et aux intérêts des enfants. Pour favoriser le contact avec la langue, il vaut mieux privilégier des programmes avec de nombreux <u>dialogues</u>.
 Les bons dessins animés français ne manquent pas (Tintin, <u>Astérix</u>, les Dalton, Léonard, Inspecteur Gadget...) et sont souvent disponibles sur YouTube. Il est facile également de trouver des séries animées étrangères doublées en français, comme Bob l'éponge!
- Pour les plus petits, il y a bien sûr beaucoup de chansons et de comptines à écouter sur internet. Vous pouvez aussi trouver des histoires et des contes pour enfants, comme le célèbre Petit Prince ou l'histoire de Barbe Bleue. Et, avec le développement de l'intelligence artificielle, vous pouvez même créer pour vos enfants des podcasts en français ou des histoires personnalisées qui stimuleront leur imagination! N'hésitez pas pour cela à vous inspirer des idées présentées dans cette vidéo sur ChatGPT!
- Enfin, si vous en avez l'occasion, il faut également faire en sorte que vos enfants puissent mettre leur savoir en pratique! Pour cela, l'idéal est de leur permettre d'avoir des interactions avec des francophones natifs, que ce soit avec d'autres enfants ou des adultes. Il ne s'agit pas de leur offrir des cours de langue à proprement parler, mais plutôt de leur proposer de faire des activités et des jeux en français.

Voilà, j'espère que ces **conseils** seront utiles aux **parents** et **futurs parents**! Si vous avez d'autres idées pour **apprendre le français aux enfants**, n'hésitez pas à les partager avec nous!

Pour conclure, je vous recommande d'aller voir cette vidéo qui recense <u>7 erreurs à éviter</u> quand on apprend le français. À bientôt!

TRANSCRIPTION

Bonjour les amis! Énormément de personnes me posent cette question: « Pierre, est-ce que tu as des cours pour les enfants? »; « Pierre, comment est-ce que je peux faire pour que ma fille de cinq ans parle le français couramment? ». Bref, vous l'aurez compris. Aujourd'hui, on va parler de l'apprentissage des langues chez les enfants. Regardez bien cette vidéo parce que je vais vous donner un conseil en or qui va changer votre vie ou plus précisément celle de vos enfants. Je vais vous expliquer comment vous pouvez faire en sorte que vos enfants soient bilingues, sans effort et sans dépenser d'argent.

Je vais vous expliquer tout de suite cette méthode. En plus, c'est très simple donc cela va aller très vite. Et je voulais quand même signaler avant pour être crédible parce que quand même si je dis cela c'est que j'ai de l'expérience dans ce domaine. D'abord, j'enseigne le français depuis plus de vingt ans maintenant, mais surtout j'ai trois enfants. Et les trois enfants sont trilingues parce que moi, je leur parle en français ; ma femme, qui est Espagnole, leur parle en espagnol, mais je voulais aussi qu'ils parlent bien anglais. Et on a utilisé cette méthode et je peux vous dire qu'ils parlent quasiment aussi bien anglais qu'espagnol que français.

Alors, quelle est cette méthode magique ? Est-ce qu'il faut les inscrire dans les meilleurs cours du monde avec les meilleurs professeurs ? Est-ce qu'il faut les envoyer, dès l'âge de trois ans, en France pour qu'ils parlent avec de vrais Français ? Rien de tout cela ! C'est beaucoup plus simple. Vous êtes prêts ? C'est aussi simple que cela.

Imaginons que vous vouliez qu'ils parlent en anglais, comme nous. Dès leur plus jeune âge, dès qu'ils vont regarder leurs premières images à la télévision ou sur une tablette, sur Netflix, sur internet, quoi que ce soit, dès qu'ils vont regarder quelque chose sur un écran, depuis la première image, vous mettez tout en anglais si c'est pour l'anglais. Vous mettez tout en français si c'est pour le français. C'est ce que l'on a fait avec nos enfants. Pour mon cas, c'était l'anglais puisqu'ils parlent naturellement français et espagnol. Et je peux vous dire que c'est hyper efficace. Donc, qu'est-ce qu'on a fait concrètement ? Tout simplement, à l'époque, par exemple, dès qu'ils étaient petits, ils aimaient bien Sponge Bob, on les laissait voir Sponge Bob. C'est pour prendre un exemple, ils regardaient plein de trucs évidemment, même si on évitait. Il faut quand même éviter que les enfants soient trop souvent devant un écran, mais voilà! Maintenant, c'est comme cela. Ils restent pas mal d'heures devant une tablette, devant la télé. Donc, tout en anglais! C'était tellement qu'en fait quand ils ont eu cinq, six ans, et que par hasard ils ont découvert qu'à la télévision ou sur une tablette, les gens pouvaient parler une autre langue que l'anglais, ils ont été super surpris : « Papa! Papa! Il parle en français! Il parle en français! ». Ils ne savaient même pas en fait qu'à la télévision les gens pouvaient parler une autre langue que l'anglais, ou sur la tablette, etc. Évidemment, au début, ils ne comprennent pas très bien. Mais vous savez, quand on est tout petit, on ne comprend pas très bien tout court. Donc, ce n'est pas très grave. Au fur et à mesure, il n'y a même pas besoin d'avoir des leçons, des cours de grammaires ou quoi que ce soit. Cela rentre tout seul! Mais cela est possible quand on est petit. Je vous dis cela parce qu'il y a plein de gens sur internet qui disent : « Oui, les adultes doivent apprendre comme les enfants. Cela fonctionne pour les enfants. Donc, on devrait faire la même chose pour les adultes ». Bah non! Ce serait trop facile, on n'est pas débiles. On a bien compris que cela ne fonctionnait pas comme cela, que ce n'était pas si simple. Oui, on peut s'inspirer de ces méthodes. Oui, bien sûr, il faut apprendre en utilisant la langue de manière naturelle si on peut. Mais malheureusement, le cerveau d'un adulte n'est pas pareil que le cerveau d'un enfant, surtout très petit. Donc, écoutez! Nous, c'est ce qu'on a fait, on a trois enfants. Je peux vous dire que non seulement, ils comprennent absolument tout parce que maintenant on regarde des films, maintenant l'aîné a bientôt quinze ans. Donc, on regarde maintenant des films sur Netflix, tout type de film. Il comprend absolument tout, d'ailleurs dix fois mieux que moi. Et en plus, naturellement, il a continué à écouter, à regarder des choses en anglais. Il regarde beaucoup plus de choses. Par exemple, Youtube, il regarde beaucoup plus de choses en anglais qu'en espagnol ou en français.

Alors, vous allez me dire : « Oui, mais il ne parle pas ! ». Eh bien, si ! Cela fonctionne aussi parce que quand on est petit, on a cette capacité de non seulement commencer à comprendre naturellement juste en regardant, en

écoutant, mais en plus, on est capable après de parler. Je vais être franc avec vous, on a quand même pris une prof et je vous le conseille si vous pouvez aussi, mais ce n'était pas grand-chose. C'était une Américaine qui venait une fois par semaine, il me semble, une heure par semaine ou deux heures par semaine, et qui prenait les trois en même temps et qui faisait des jeux avec les trois enfants. Après, comme il y en a un qui est un peu plus grand, on les a séparés. Donc, elle faisait une heure avec l'un et une heure avec les deux autres, je crois que c'était comme cela. Et franchement, cela ne nous a quand même pas coûté très cher, cela devait faire vingt ou trente euros l'heure. Elle venait et elle ne faisait que jouer avec eux. Et comme cela, ils parlaient. Et alors, ils développaient plus l'expression orale. Mais franchement, cela a peut-être joué dix pour cent ou vingt pour cent, mais le principal a été... Moi, pour être honnête avec vous, à chaque fois qu'on me dit : « Comment tes enfants parlent si bien anglais ? », je leur dis : « Tu sais, son professeur c'est Youtube, son professeur c'est Netflix, son professeur c'est la tablette! » tout simplement. Cela ne nous a rien coûté et ils parlent à chaque fois mieux que tous les enfants de mes amis, sauf ceux des Anglais. Dans leur classe, c'est eux qui parlent le mieux anglais, ils ont un accent parfait. Enfin, cela fonctionne vraiment, du feu de Dieu. Donc, ne vous compliquez pas la vie à moins que vous ayez quelque chose contre cette méthode, dites-le-moi dans les commentaires. Peut-être que pour une raison ou une autre, cela ne peut pas marcher pour vous ou pour vos enfants, cela peut être intéressant. Mais franchement, faites cela. C'est aussi simple que cela et vous allez voir comment cela fonctionne.

Voilà! Cela faisait longtemps que je voulais parler de cela parce que c'est quelque chose de tout simple, mais qui fonctionne tellement bien. Vous allez économiser énormément d'argent parce que vous n'aurez pas besoin de les envoyer au British je ne sais trop quoi, ou bien à l'Alliance française, ou même leur payer des cours sur français avec Pierre. Ils parleront parfaitement le français, l'anglais, l'espagnol, ce que vous voulez.

Juste quelques petites précisions, faites attention à certaines choses. Par exemple, ne leur mettez pas moitié dans l'autre langue, je parle de Netflix ou ce qu'ils regardent, et une autre moitié en anglais ou en espagnol ou en français. Pourquoi ? Parce que là, les enfants, dès qu'ils vont s'apercevoir qu'ils peuvent davantage comprendre dans leur langue maternelle, ils ne vont plus jamais vouloir que vous le mettiez en anglais ou dans une autre langue. Donc, ne faites surtout pas cette erreur. Cela doit être cent pour cent dans la langue que vous voulez qu'ils apprennent. Et faites attention parce que s'ils vont chez des amis par exemple, ils risquent de s'apercevoir qu'on peut regarder Netflix ou YouTube, etc. en français, en anglais, enfin, dans leur langue maternelle. Il faut faire un petit peu attention à tout cela parce qu'un enfant, après, quand il a plus de facilité, il voit que c'est plus simple dans sa langue maternelle, cela va être difficile de revenir en arrière. Donc, faites attention à cela. Je vous assure que si vous arrivez à passer le cap de faire cela pendant un an, deux ans, trois ans, quatre ans, après, c'est fini, il ne voudra plus regarder dans une autre langue. Cela lui sera totalement égal. Et si jamais il s'aperçoit qu'il peut aussi y avoir des choses dans sa langue maternelle, tout simplement, vous lui dites : « OK! Tu regardes cinquante pour cent, cinquante pour cent, mais je veux que tu continues à regarder en anglais, en français, etc. ». Une fois qu'il est un peu plus grand, cela va. Et en plus, il aura déjà la capacité de comprendre assez facilement dans cette nouvelle langue. Donc, cela ne va pas trop le déranger. Donc, il ne faut pas lâcher l'affaire. Il faut lui dire : « OK ! Tu peux commencer à écouter dans ta langue maternelle, mais tu continues aussi à écouter... » dans la langue que vous voulez qu'il apprenne.

Voilà! Rien de plus pour aujourd'hui. Vous voyez, je n'essaye pas de vendre des méthodes aux enfants de trois ans ou cinq ans parce que je pense qu'il n'y a pas une meilleure méthode que celle que je viens de vous décrire. Donc, nous n'avons pas de cours pour les enfants. Non, nous n'en avons pas et nous ne voulons pas en faire pour cette raison. Par contre, nous avons des cours fantastiques pour les adolescents ou les adultes, évidemment. Donc, soit avec des professeurs, à faire principalement à travers Zoom, soit des cours à travers des vidéos, des PDF, des podcasts, etc. Je vous laisse évidemment tous les liens. Je vous embrasse très fort et dites-moi ce que vous pensez de cela dans les commentaires. À bientôt!